
 

Medio 

 
24 Horas 

 

Fecha 

 

20/12/2016 

 

 

Mención 

Fernando Montes por acto en Punta Peuco: "Me cuesta 

no darle la oportunidad a alguien que se arrepienta". 

Habla Fernando Montes SJ, ex rector de la UAH.  

 

[VIDEO] 

Polémica ha causado el acto ecuménico que se va a realizar este viernes en el penal de Punta 

Peuco, donde algunos condenados por violaciones a los derechos humanos ofrecerían un 

perdón o mostrarían algún tipo de arrepentimiento. 

El sacerdote jesuita Fernando Montes es uno de los invitados a participar en esta ceremonia, y 

en conversación con Canal 24 Horas entregó sus impresiones respecto a esta iniciativa. 

El religioso calificó la actividad como "muy interesante", y señaló que hay que acompañarla 

siempre que sea "sincera y de fondo". Pese a que participaría un grupo muy pequeño comparado 

con la población total del penal, aseguró que "aunque sea uno solo, ya es una gran cosa que 

manifiesten un arrepentimiento real. Es un pequeño paso para hacer un ambiente de 

verdadera justicia". 

A su parecer, "me parece obvio que aquellos que están terminales o con un estado muy 

deteriorado mental, hay que estudiar caso a caso y debería haber una legislación que 

permita a los jueces el juicio justo y sereno". No obstante, el ex rector de la Universidad 

Alberto Hurtado aclaró que esto no se trata de exculparlos, "ya que siempre está la posibilidad 

de decir 'no' aunque me cueste la vida". 

En esa línea, Montes hizo un llamado a que como sociedad "cuidemos que nosotros mismos no 

perdamos la civilización y la humanidad, y tengamos la capacidad de tratar como seres 

humanos a gente que no se ha portado bien". 

Respecto a los tratados internacionales a los que Chile ha suscrito en esta materia, el religioso 

afirmó que "hay un gravísimo error en la opinión pública. La no prescripción no significa pena 

perpetua ni máximo castigo. Eso hay que tenerlo muy claro". 

Asimismo, señaló que "a nadie le puedo obligar que perdone, pero como ser humano me cuesta 

no darle la oportunidad a alguien que se arrepienta". En cuanto a las críticas a este acto emitidas 

por el diputado del PC Hugo Gutiérrez, el sacerdote enfatizó que "los comunistas no son para 

mí un ejemplo de humanidad. Vea lo que pasó con el tema de Stalin (...) yo le diría al señor 

Gutiérrez que en la línea social tengo mucho que aprender de él, no tanto en la línea de 

humanidad". 

Al profundizar sobre este tema, manifestó que "a menudo hay doble estándar en la derecha y en 

la izquierda. Si alguno cometió un error, que le den la oportunidad de mostrar 

arrepentimiento". 

Por último, se mostró convencido de que "cuando uno perdona, el que más se mejora es el que 

perdona". 

 


